
期货概念股走强，股指期货推出时机成熟?
专家：明年5月推出可能性很大关注大盘股、股指期货概念股

市场吃了一粒定心丸
自11月27日中央政治局会议开始

到29日，中央对政策走向四度表态，保

持宏观经济政策的连续性和稳定性，

继续实施积极的财政政策和适度宽松

的货币政策， 宏观经济政策的重点仍

然应该是应对危机、刺激经济增长。传

达出明确的政策信号， 给担心政策变

化的市场吃了一粒定心丸。 国诚投资

认为， 这是周一市场大反弹最重要的

积极因素。

另外， 迪拜主权债务危机柳暗花明：

迪拜世界开始酝酿还债计划。阿布扎比已

通过阿联酋央行和两家私人银行向迪拜

注资150亿美元。 阿联酋央行表示将密切

关注迪拜债务危机，确保不对国家经济造

成负面后果。

受此消息影响， 亚太股市普遍爆涨，

如中国银行等H股平均涨幅接近6%，刺激

了A股强势反弹。

早盘小幅下探后在环保、低碳、新能

源、家电、酿酒等板块个股活跃推动下，

市场人气逐步激发， 个股普涨， 权重蓝

筹板块小幅回升， 随后券商股发力，推

动大盘大幅上扬。午后煤炭、金融、有色

等权重板块发力做多， 涨幅扩大， 两市

双双报收大阳线，沪指涨幅接近百点。

据报道 ， 迪拜股市 30日复市后下

跌，其中，迪拜世界大跌15%。邻近阿布

扎比股市亦低开7%，其中有贷款予迪拜

世界的阿布扎比银行股价跌近10%。

可以谨慎乐观
显然，在我国宏观经济向好及政策持

续推动下，依然可以保持乐观预期。

技术上看，上周五的低点已触及上升

通道的底边， 周一强劲反弹， 准百点长阳

也向市场传递了积极信号： 调整似已结

束，即使短线仍有反复，但暴风雨已经过

去。特别是5日均线一旦拐头向上，则又可

以大胆做多了。
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迪拜危机柳暗花明
沪市拉近百点长阳

迪拜危机PK中国政策

经过了一个周末的冷静期，不少专家表示迪拜危机对中国
影响有限，也不会引发新一轮金融海啸，投资者不再恐慌。周一
沪深两市高开高走，大幅反弹。至收盘，沪指报收3195.30点，涨
幅3.20%，深成指报收13486.77点，涨幅4.74%；两市合计成交约

2700亿元，涨停个股56只，无跌停。
最近5个交易日，就有3天涨跌上百点或近百点。昨天还是暴风骤雨，今天

却是红日高照。有心脏病的最好别炒股！
■记者邓桂明

11月30日，沪指涨3.2%，逼近3200点。新华社图

本报11月30日讯日前，

山河智能中标委铁项目所有旋

挖钻机，拿下该项目4500多万

的设备合同， 为中国旋挖钻机

国内采购至国外施工最大的一

笔订单。 今天下午，9台旋挖钻

机从公司本部出发，12月5日

到达天津港。

此次委铁招标项目为委内

瑞拉第纳科-阿纳科段铁路施

工，项目合同金额75亿美元。此

次第一批设备采购金额3.5亿。

■记者石曼

机
构
观
点

山河智能斩获
4000万元订单

受迪拜债务危机影响，

上周Ａ股市场遭受重创 ，指

数击穿3100点， 就在广大投

资人对迪拜危机会不会让世

界经济陷入二次衰退徘徊之

时，周末的中央会议上，国务

院总理温家宝给市场指明了

方向， 当前各国宏观经济政

策的重点仍然应该是应对危

机、刺激经济增长，重点强调

大消费概念。

从周一的盘面来看， 涨幅

居前的也正是大消费板块，如

酿酒、家电、农林牧渔等等。

在迪拜危机爆发之后，我

国大型上市银行工商银行、中

国银行和交通银行立即发布公

告它们均不持有迪拜世界的债

券。那么上周A股的走势，现在

冷静想想，值得推敲。国有银行

根本就没机会成为迪拜的债权

人，损失也就无从说起。市场上

什么都没变， 既然这样那么市

场仍将会按自己原先的节奏运

行， 上周的调整只是对前期的

缺口进行补缺。

■长城证券张新建
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操作上，主题投资及业绩确定增长应是
未来市场的两大主线。其中，“哥本哈根气候
会议”主题相关的环保、低碳、新能源板块周
一表现尤其出色，而哥本哈根会议将在12月
5日—12月18日召开，在此期间，相关板块持
续表现值得期待。

另一方面，基于对来年我国经济政策的
持续推动，更多行业景气度将会逐步提高，
建议关注业绩确定增长主线，比如酿酒、券
商、煤炭、交运等。

未来市场两大主线
操
盘
建
议

■记者邓桂明

近期最牛的股票是哪只？ 中国中期

（000996）自10月14日涨停启动后，到11

月18日，短短一个多月的时间，股价已从

19元多飙涨到43元多。 周一， 美尔雅

（600107）、中大股份（600704）、弘业股

份（600128）等期货概念股大幅高开，尾

盘再度走强。 炒了好几道的股指期货这

回真的有戏了？这不，上交所研究中心总

经理胡汝银近日在“第五届中国证券市

场年会”上表示，股指期货推出时机已经

成熟。我省有关专家认为，目前期货业确

实在为股指期货推出做各项准备工作，

明年5月推出可能性很大。投资者可关注

大盘股、股指期货概念股、券商股等。

基础越来越扎实
据中国期货保证金监控中心消息，最

后一批62家期货公司已于26日顺利上线

统一开户系统。“期货市场统一开户是继

净资本监管、保证金安全存管、首席风险

官、投资者保障基金等一系列市场基本制

度之后，期货市场又一项重大基础制度建

设。” 湖南本土的金信期货总经理助理杨

汉善认为，统一开户的实现，将方便客户

开户，提高客户交易编码申请效率，加强

市场分析和监测监控，使期货市场客户开

户实名制得到了严格彻底地落实，有利于股

指期货的推出。

必须达到四个条件
“股指期货3个月内应该不会推出。”杨

汉善分析，股指期货要推出，必须达到四个

条件：一是期货公司硬件、软件必须完全到

位； 二是要有银行成为中国金融期货交易

所的特别结算会员，但现在还没一家；三是

要做好投资者的教育工作，目前已经开始；

四是国家宏观经济形势要比较明朗， 金融

危机基本解除。

杨汉善透露，明年5月推出的可能性很

大，这在期货业内似乎已经达成共识。

4000点推出也没关系
业内人士认为， 不会很快地推出股指

期货，原因很简单，因为没有融资融券，仅

仅推出股指期货，很多股票会跌得很惨。

对此，杨汉善指出，融资融券与股指期

货关联性不特别强， 股指期货推出后助涨

还是助跌，关键看点位。“我个人认为，3000

点下上涨可能性大，4000点以下没大跌可

能，5000点左右会下跌。”

“股指期货明年肯定推出，投资者可提

前介入大盘股、 股指期货概念股、 券商股

等。”有市场人士认为，如果市场要炒作该

概念，一般会在见光之前。

每一次股指期货即将推出的消息都
在股市上掀起了轩然大波。最近一次的说
法发生在2007年七八月，当时市场传言管
理层将在2007年10月推出股指期货，这个
消息直接刺激了股指期货概念股、大盘权
重股股价的暴涨，这也是2007年沪指冲至
6124点的历史最高点的内因之一。

从股市近期的走势来看，股指期货

有望于明年推出的消息已经对股市的走
势产生了深远的影响。股指的上蹿下跳
不排除一些游资机构为了应对股指期货
的推出而提前进行的一番实盘演练。由
此可见，在股指期货正式亮相之前，类
似于股指大幅震荡现象可能还会持续一
段时间，投资者对此应做好充足的心理
准备。

股指大幅震荡还将持续?
市场影响


